

# Diario Toledano

PERIODICO DE INFORMACION

### PRECIO DE SUSCRIPCION

En Toledo: Un mes, 1,00 ptas.—En las demás provincias: Un trimestre, 3,50; un semestre, 6,50; un año, 12,00.—En el extranjero: Un año, 30,00.

Número corriente, 5 céntos.—Número atrasado, 10 céntos.

Fundador: J. Manuel Santos.

Redacción y Administración: Calle de Carretas, núms. 3 y 5, telef. 211.  
donde se dirigirá toda la correspondencia.

Director: Cándido Cabello Sánchez.

### PRECIO DE ANUNCIOS

En la cabecera de la 1.ª plana, línea, 0,50 ptas.—En 1.ª plana, línea, 0,25.—En 2.ª plana, línea, 0,15.—En 3.ª plana, línea, 0,10.—En 4.ª plana, línea, 0,05.

La 4.ª plana, 35,00 ptas.—Media id., 15,00.—Un cuarto id., 6,00.—Comunicados y reclamos, línea, 0,25.—Esquelas funerales, en 1.ª plana, 10,00.—En 3.ª id., 5,00

## Materiales de Construcción Instituto, 3.-Teléfono 179 JUAN DE CASTRO Y MESIA

GRANDES ALMACENES DE YESO, CEMENTOS NATURALES, PORTLAND, LADRILLOS, TEJAS, Y TODO LO CONCERNIENTE AL RAMO DE CONSTRUCCION

SERVICIO A DOMICILIO ECONOMIA GENEROS INMEJORABLES



**La Excelentísima Señora**  
**Doña María de la Asunción Ramírez de Haro y Crespi de Valdaura**  
Condesa de Bornos y de Murillo  
Marquesa de Villanueva de Duero, Grande de España de 1.ª clase  
**ha fallecido el día 5 de Marzo de 1915**  
en Lavadero de Rojas (Toledo)  
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

**R. I. P.**

**Su Director espiritual, su familia y albacea testamentario**  
Participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan encomendar su alma á Dios.

*El día 13 del actual se celebrará por el eterno descanso de su alma solemne Funeral, á las diez y media de la mañana, en la Iglesia Parroquial de Santiago Apóstol de esta ciudad, por cuya asistencia les quedarán agradecidos.*  
*Todas las Misas que en el mismo día se celebren en dicha Iglesia, serán aplicadas en sufragio de su alma.*

*Los Emmos. y Rvdmos. Cardenales de Toledo y Santiago; Excmo. Sr. Nuncio de S. S., y Obispos de Madrid y Si6n, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.*

## Optimistas

En los buenos tiempos del reinado de D.ª Isabel II y en uno de los breves períodos de mando de los progresistas, un «moderado», D. Nicasio, le llamaremos así, inmoderadamente moderado, ponía cátedra todos los días y en todas partes contra el Gobierno y contra el progresismo, á los que achacaba no ya los males que pueden ser resultado ó consecuencia de una política ó de determinados procedimientos de Gobierno, sino hasta las calamidades que humanamente no pueden evitarse, hasta los trastornos de la Naturaleza.

Si una tempestad arrasaba una comarca destruyendo las cosechas, la culpa era del Gobierno. Si por un accidente fortuito descarrilaba un tren, el Gobierno era responsable de ello. Las inundaciones, los naufragios. Los achacaba al Gobierno, y cuando una pareja de enamorados daba un escándalo «fugándose», también era un caso de responsabilidad ministerial por «aquello» de que las costumbres de los gobernantes influen en la de los gobernados..... De todo protestaba D. Nicasio, y no cesaba de vaticinar el fin de España.

Era un pesimista con el más negro de los pesimismos.

La «influencia» imperante á la sazón derribó á los progresistas cuando menos se esperaba, y encumbró á los hombres de orden, á los defensores incondicionales del trono y del Padre Claret. Y hubo una saneada prebenda para D. Nicasio en recompensa á sus buenos servicios á la buena causa.

La prebenda trocó los negros pesimismos de nuestro hombre en los más halagüenos pesimismos. Todo marchaba inmejorablemente. Todo está bien. Todo era bueno. España podía considerarse como el pueblo más feliz del mundo, como el mejor gobernado, como el más próspero, como el más rico.

Pero España estaba muy mal, realmente, y cada momento empeoraba. Un día el hondo malestar que en todas partes se sentía, se exteriorizó en un grave motín que fué ahogado en sangre.

Y hubo entonces que oír á D. Nicasio:

«Pero qué es lo que quiere esa canalla?—gritaba encolerizado.—Nunca están contentos con nada. ¿Podemos mejorar acaso? ¿No estamos bien, muy bien, inmejorablemente? ¿No nadamos en la abundancia?....»

Como D. Nicasio, el moderado, inmoderadamente moderado, proceden ahora los que á las manifestaciones de los hambrientos, á los alarmantes síntomas que revelan la grave situación de España, responden con optimismos, que son la antítesis de la amarga realidad.

El hambre no llegó, el hambre no puede llegar á los hogares de oligarcas y caciques. El hambre no alcanza á esa caterva de políticos que entraron en la vida política sin tener donde caerse muertos y prostituyendo la política y arrollando la ética se han enriquecido.

Esas gentes están muy bien. Para esas gentes el encarecimiento de las subsistencias no es un problema, y bien puede ser un negocio.

En los tiempos de D. Nicasio solía decirse, y era verdad: D. Fulano se ha arruinado en la política.

De ninguno de esos optimistas puede decirse lo mismo, porque todos se han enriquecido en la política, mientras han puesto á España en trances de muerte.

Quedamos en que vivimos en el mejor de los mundos.

**DIARIO TOLEDANO**  
es el periódico de mayor circulación en Toledo y su provincia.

## LA CASA DEL PUEBLO Entrevista con el Sr. Sánchez Guerra.

**Restauración de edificios antiguos.—El acueducto romano.—Las subsistencias.—Las reformas del Colegio de Doncellas.—El barrio moro-judio.**

En el primer tren ha marchado esta mañana á Madrid una Comisión de la Casa del Pueblo, compuesta de los presidentes de todas las sociedades, cuyo número asciende á doce, para visitar al ministro de la Gobernación, Sr. Sánchez Guerra, y á otros personajes de la situación y de las oposiciones.

Los comisionados solicitarán del Gobierno que arbitre los necesarios recursos para proseguir las restauraciones de los monumentos artísticos é iniciar la reparación de los conventos denunciados, á fin de conjurar la crisis de trabajo.

También pedirán la reconstrucción del acueducto romano, por ser obra con la cual, además de beneficiarse, no sólo los generales intereses de Toledo, sino también los artísticos de todo el país, tendrían trabajo durante largo tiempo muchos obreros.

Además expondrán al ministro el estado de las subsistencias en Toledo, rogándole que sean aquí severamente aplicadas la reciente ley sobre las mismas, y cuantas disposiciones viene adoptando el Consejo de ministros, y solicitarán que los beneficios de la ley de accidentes del trabajo alcancen á los agricultores.

Finalmente, entregarán al Sr. Sánchez Guerra un escrito, firmado por todas las sociedades obreras, pidiéndole que cuanto antes sean puestas en práctica las reformas necesarias en el Colegio de Doncellas, y que el Gobierno intervenga, por los medios que estén su alcance, para prohibir en absoluto el derribo del típico barrio moro judío, perjudicial para las clases pobres.

Con la Comisión han marchado también á Madrid nuestro compañero Sr. Gómez Camarero, que lleva la representación del DIARIO TOLEDANO, y un vecino del barrio moro-judio, que, en nombre de cuantos le habitan, formulará ante el ministro su protesta contra la demolición.

Acompañarán á la Comisión, en su visita al Sr. Sánchez Guerra y á otras personalidades, varios representantes de la Prensa de Madrid, entre ellos, el ilustre director de *El Liberal*, Sr. Vicenti, y el crítico de *El Imparcial*, Sr. Alcántara.

## SOBRE UNA CARTA

**Falta á la verdad y cultiva el cinismo.**

*El Eco Toledano*, en su número de ayer, vuelve á insistir en que el señor Martínez Espada leyó en la reunión que los prietistas celebraron, una carta en que la *Casa del Pueblo* ofrecía su apoyo á los citados elementos.

Si jugara en este asunto sólo la honorabilidad del citado periódico, cuya seriedad es nula, no volveríamos en nombre de los elementos obreros á insistir sobre el particular, pero como se pone en tela de juicio la serie de un tan importante centro societario como la *Casa del Pueblo*, cuyos estatutos, como ayer dijimos, prohíbe á la sociedad tomar parte en ninguna lucha política.

Por ello volvemos á repetir que ese periódico falta cínicamente á la verdad, por ser incierto el que esa carta fuera leída, toda vez que no se escribió, y para fundamentar nuestro aserto y que la verdad quede en el lugar que debe, apelamos en nombre de los obreros á la caballerosidad del Sr. Martínez Espada, para que éste manifieste si la *Casa del Pueblo* le ha dirigido una carta en tal sentido.

## NUESTROS POETAS

### AMOROSA

¡Muertas están las esperanzas mías!  
Con hondo desaliento repetías  
en horas ya lejanas,  
cuando al pesar doblando la cabeza,  
daban cierta razón á tu tristeza,  
tu falta de ilusiones y tus canas.

¡Una mujer fatal! ¡Tu amor burlado!  
¡Cómo contabas la terrible historia  
que te condujo al lamentable estado  
de que hoy, tal vez, no guardas ni aun memoria!

Otra mujer en tu camino viste  
y á tus sueños de amor abrió las puertas,  
y nuevo Fénix, renacer sentiste,  
con más vigor, tus esperanzas muertas.

Fidelia se llamaba y fiel te ha sido  
¿Lo fuiste tú? ¡Mentira!  
Yo sé de otra mujer que ha percibido  
con delicia, el sonido  
terco y cansado de tu vieja lira.

Del mundo en el contraste, nada hay cierto;  
escrito está que vaya emparejada  
con el amor la burla y encubierto  
el dolo con la frase enamorada.

En amor no hay traición, ¡madizo,  
virtud no puede ser, porque es hechizo  
que nos mata ó nos rinde ó nos sofoca.

Dá, pues ciego nació, palos de ciego;  
esta llora, aquel ríe y él, por juego,  
deja un beso de amor en cada boca.

El hosco magistrado,  
que con su mano sarmentosa hojea,  
por causa del amor, un atestado,  
el fiero Cid, que por su honor pelea,  
y el burgués placentero,  
que con su oronda panza y su dinero  
adora al bienestar únicamente,  
al paso del amor rinden la frente,  
y el amor, al pasar, se pavonea.

¡Hombres! ¡Mujeres! Entes sometid  
á la eterna sose de algunas cosas;  
que con las galas del amor vestidos,  
sois falsos dioses y embusteras diosas,  
¡amad! si os burla la traición limpia,  
tomadlo á travesura y que os divierta.

Amor, que es caprichoso, cualquier día  
hará brotar con soplos de alegría  
la llama azul de la esperanza muerta.

LEOPOLDO LOPEZ DE SAA

Una impresión política de Madrid que publica un querido colega se refiere a la preocupación del Gobierno con motivo del problema de las subsistencias, y afirma que la cuestión ha tomado un nuevo aspecto por la directa intervención de su majestad el rey, buscando un remedio al hondo malestar que aqueja a España.

«Desde hoy—dice el colega de referencia—el rey en persona, pues tales fueron sus declaraciones, seguirá paso a paso la marcha del problema, inspirando al Gobierno y dictando él, en compañía del Sr. Dato, las medidas más urgentes y acaso pueda de ese modo conseguirse algo más positivo que con la misma acción del Parlamento.

Sin que pretendamos ejercer de maestrillos, hemos de permitirnos oponer unas breves consideraciones a la categórica afirmación que acabamos de transcribir, consideraciones que nos dictan nuestro celo y nuestras convicciones arraigadas y la admiración y, el respeto que nos merece la augusta persona del Monarca. El estimado colega, sin darse cuenta de ello seguramente, puede con su escrito dar lugar a torcidas interpretaciones.

Este problema de las subsistencias es hoy día el más grave y el más transcendental de los problemas nacionales planteados. Constituye un verdadero conflicto, una cuestión de vida ó muerte. Preocupa hondamente al Gobierno y preocupa a todos los españoles.

Es natural y lógico que constituya también la preocupación de su majestad el rey, que es el primer ciudadano de la nación. Y es también natural y es cumplimiento de los altos deberes del monarca que al estudiar el problema haya D. Alfonso querido conocer los proyectos del Sr. Dato y haya procurado estimular el celo del Gobierno para lograr una inmediata solución y un urgente remedio.

Pero su majestad el rey, modelo de monarcas constitucionales, respetuoso en todas ocasiones y en todo momento con la ley fundamental del Estado, no es posible que dicte medidas ni actúe directamente en un asunto de incumbencia absoluta del Gobierno.

Si tal cosa fuera factible, llevaría aparejada como consecuencia inmediata la responsabilidad del Monarca. Y esto no es posible. La responsabilidad en un régimen constitucional es absolutamente del Gobierno. El rey sanciona las leyes, pero son éstas obra del Gobierno, con la aprobación de las Cortes, y el Gobierno es el responsable.

Ante un grave problema nacional como el de que se trata, puede y debe S. M. el rey exponer sus iniciativas, su opinión y su consejo, que será dictado siempre por acendrado amor a la patria; pero no puede adquirir la responsabilidad de los actos que el Gobierno realice. Puede además el rey, si la gestión del Gobierno responsable no responde a los dictados de la pública opinión ó al interés nacional, ejercer la regia prerrogativa, pero sus deberes constitucionales le vendan una actuación directa y personal en la labor del Gobierno.

Pocos monarcas más respetuosos, de una más consciente delicadeza y de un mayor respeto a la Constitución que nuestro admirado Soberano. En los momentos más graves para la patria, al surgir los conflictos políticos de mayor trascendencia, al producirse las más imprevistas crisis, ha sido siempre don Alfonso modelo de monarcas constitucionales.

Hecha esta aclaración y estas breves consideraciones, que estaban seguramente en el ánimo del querido colega a que nos referimos, hemos de felicitaros una vez más de que su majestad el rey haya mostrado, como siempre, su interés y su preocupación por los asuntos y por los conflictos que afectan al pueblo y a la vida toda de la nación.

**EL DIARIO TOLEDANO ES el periódico de más circulación de Toledo y su provincia.**

## DE SOCIEDAD

### A SU DESTINO

Mañana sale para Ceuta, el capitán D. Alejandro Osés, profesor que fué de esta Academia.

Le deseamos suerte en su nuevo destino.

### EN TOLEDO

Se encuentra el diputado á Cortes por Torrijos D. Manuel de Taramona.

### FUNERALES

Se celebrarán mañana, en la parroquia de Santiago Apóstol, por el alma de la excelentísima señora condesa de Bornos.

## DESDE MADRID

### (Por correo).

**Los conservadores de Illescas y el alcalde de Toledo.**

Hoy han visitado varios importantes elementos conservadores del distrito de Toledo-Illescas al señor Sánchez Guerra, á quien instaron para que se active la petición de los Riegos del Jarama, hablando también de la próxima lucha electoral.

Según manifestaron los comisionados, habían expuesto al Sr. Sánchez Guerra el hondo disgusto que les producía las noticias llegadas hasta ellos, de que el alcalde de Toledo estaba de acuerdo con el candidato romanista para apoyarle.

El ministro, mostrando gran extrañeza, prometió enterarse de lo que pudiera haber de verdad para proceder como debiera.

**La catástrofe del «Tifis».**

Dicen de Alicante, que sobre la parte de proa inundada del «Tifis», se han visto flotar tres cadáveres, solo se ha podido extraer uno, que ha logrado identificarse.

Es el del marinero Víctor Nolan, de nacionalidad belga.

El cadáver ha sido conducido al depósito.

El incendio del «Tifis» está por completo extinguido.

Según el capitán, aún quedan á bordo lo menos 700 toneladas de petróleo.

**Catástrofe ferroviaria.**

Comunican de Vigo, que entre las estaciones de Frieira y Filgueira, ha descarrilado el tren correo de Madrid descendente que había salido por la mañana de Vigo.

Los resultados son verdaderamente horribles, su descarrilamiento se debe á haberse desplomado un enorme bloque de piedra al pasar el tren.

El número de muertos hasta la fecha, son catorce, y el de heridos, dieciocho. Los cadáveres identificados son: Alfredo López Torregrosa, Félix Angolotti, Saturnino Cansens,

Manuel Méndez, Urbano Rodríguez, Felipe Rodríguez y José Anguito.

Los heridos. Entre los heridos figuran el maquinista, el fogonero y la pareja de la Guardia civil. Varios trenes de socorro han salido para el lugar del suceso.

### Una Comisión.

Nombrada por el ministro de la Gobernación, ha salido para Barcelona, con el fin de practicar un análisis de las aguas de Dos Ríos, que tanto han dado y dará que hablar á la Prensa y al público.

### El Raisuli Sultán acopia de cereales.

En telegrama de Tánger se consigna que á excepción de Wad-Rás, Anghera y Beni M'Suar, todas las cábilas proclamaron Sultán al Raisuli.

De las cábilas montañesas llegan diariamente á la plaza multitud de notables para preverse de cereales que se llevan en grandes cantidades.

### En Lisboa.

Los informes oficiales anuncian que el pueblo sigue asaltando las tahonas con motivo de la subida del pan. El Gobierno ha participado al pueblo portugués que en breve llegarán de la Argentina 10.000 toneladas de trigo que aseguran las existencias hasta Mayo.

### X.

Madrid 11-915.

**DIARIO TOLEDANO se halla de venta en todos los centros de periódicos de la ciudad y en la Librería y Objetos de escritorio de Mauricio S. Gómez Plaza del Solarejo, núm. 11.**

## CALVARIO DE AMOR

### PARA A. M.

Mujer, eres tú el calvario del amor donde tantas veces me has crucificado.

Eres como Judas, que entregó á su divino maestro con el ósculo de la traición, porque amas, pero muchas veces, tu amor es falso, es mentido.

Voy por el camino de la vida, mejor diré de la muerte, puesto que á ella caminamos, acompañado de vuestras mozas, lleno de heridas dolorosas y crueles, de atormentadoras y punzantes espinas, que traidoras se clavan no en mis plantas, sino en mi corazón.

¿Sabéis cuáles son esas espinas? Las de vuestros odios, vuestros desdenes, vuestros desprecios, vuestras falsedades y engaños.

Llevo sobre mis hombros la cruz de la pasión, sin encontrar siquiera en mi camino, sembrado de abrojos, una rosa que me acaricie con sus perfumes, un alma generosa, buena, caritativa, una Verónica que mitigue mis dolores, que sobre mí tienda el velo de su amor.

Sé que en vosotras encuentro todos mis tormentos, porque con verdadera pasión os amo sin ser de ninguna amado; tengo sed de amor y me daís á beber la amarga hiel del desencanto; soy vuestro reo, porque me condenáis á vivir sin vuestro amor; quisiera morir en la cruz del amor, atravesado mi corazón por las miradas de vuestros bellos ojos, desde donde os perdono y vivo una vida de pasión, de sacrificio, de crueldad y de olvido en el calvario del amor.

### J. LUQUE

**No se devuelven los originales.**

## Otro concurso literario.

La Gaceta anuncia hoy que la Academia Española abre dos certámenes literarios para premiar una biografía y estudio crítico de un autor castellano que merezca ser considerado como modelo de lengua y estilo, y cuyo nacimiento sea anterior al siglo XIX, y una gramática y vocabulario de las obras del infante D. Juan Manuel.

El premio para cada uno de estos certámenes es de 2.500 pesetas. Hay también un accésit de 1.250 pesetas. Además se entregarán al autor 500 y 250 ejemplares de las obras premiadas según sean premiadas ó recompensadas con accésit.

Las obras se admitirán hasta el 4 de Marzo de 1917.

## Un discurso de

### Lloyd George

### El cuento de las hormigas.

En uno de sus recientes discursos, ha dicho Lloyd George:

La guerra es un conjunto de sacrificios y de servicios. Cada uno puede prestar el suyo en una ú otra forma. Unos pueden contribuir con más, y otros con menos; pero no hay nadie que no pueda contribuir con algo. En la antigua leyenda de Gales, hay una historia de un hombre á quien se le había mandado llevar á cabo grandes trabajos, que parecían imposibles de realizar, antes de que pudiera alcanzar los anhelos de su corazón. Entre esos trabajos había uno que consistía en recoger toda las semillas esparcidas sobre un vasto campo, y amontonarlas, sin faltar una, antes de la puesta del sol. Nuestro hombre se acercó á un hormiguero y se captó las simpatías de sus laboriosos habitantes, á quienes pidió ayuda.

Todas las hormigas se extendieron por el campo, y antes de la puesta del sol estaban recogidas y amontonadas pero en el momento en que el sol transponía los espacios de Occidente, una hormiga, coja, avanzaba torpemente, llevando el último grano. Entre nosotros unos tienen juventud, vigor, agilidad en los miembros; otros son enfermos, viejos pero todos, como las hormigas de la leyenda, podemos cargar con algo del pesado fardo de nuestro país, prestándole así nuestra ayuda en estos momentos terribles, para que consiga el anhelo de su corazón.

### Del Concejo.

## FINAL DE LA SESION

Después de las siete reanudó anoche la sesión concejil, bajo la presidencia del segundo teniente de alcalde, Sr. San Román.

En los escaños, los Sres. Pintado, Arcal, Sancho, Vidal, Urosa, Ortiz (D. E.), Castellanos, Bueno, Ormaechea, López, Moraleda y De la Cuerda.

A poco de principiar el acto; ocupa el sillón presidencial el alcalde, señor Conde.

### El muro de las Carreras.

Se da cuenta de un informe de la Comisión tercera y de Secretaría en el asunto relacionado con el muro de las Carreras, cuyo presupuesto de obras se acompañan.

Acuerdan los concejales, después de un ligero debate, y mediante votación, que el asunto quede por ocho días sobre la mesa para que se cumplan ciertos requisitos.

### Las aguas del depósito del Carmen.

Léese otro informe de la misma Comisión sobre obras para la conducción del agua del depósito del Carmen al nuevo Matadero y á las fuentes públicas de las Covachuelas y la Antequeruela, y colocación de dos llaves en la cañería que conduce las aguas al paseo de Merchán.

Queda aprobado el informe, y se acuerda que del capítulo de imprevistos sea satisfecho el 14 por 100 de beneficio industrial.

Antes ruega el Sr. Ortiz que, en lo sucesivo, en todos los presupuestos que excedan de 2.000 pesetas venga ya incluido ese 14 por 100.

### Exención de carbones.

De acuerdo con lo que propone la Comisión sexta, es concedida la exención del pago de carbones minerales, que solicitan el director del Colegio de María Cristina, el administrador del Hospital de Afuera y el industrial señor Campillo.

### Licencia otorgada.

Se aprueba una instancia suscrita por D. Esteban P. Hourbille, solicitando licencia para explanar un terreno que ocupa.

### Instancia de la

### Casa del Pueblo.

Seguidamente es examinada una instancia de la Casa del Pueblo, de la cual nos ocupamos el martes, y en la que se formulan diversas peticiones relacionadas con las subsistencias, los fraudes y adulteraciones, el trabajo y la construcción de casas baratas para obreros.

Se resuelve que la instancia pase, para dictamen, á las Comisiones á quienes afectan las diversas solicitudes que contiene.

### Alcantarillado.

Comunicase el resultado de la admisión de ofertas para la construcción de un trozo de alcantarilla.

El Concejo presta su conformidad al asunto.

### Apremios.

En último lugar figura el apremio por la recaudación de contribuciones por créditos de arrendamiento de servicios públicos de nuestro Municipio, que dejaron de satisfacer contribución industrial, y de que se hace responsable subsidiario el Ayuntamiento, procedente de ejercicios anteriores á 1907.

Se acuerda que esta cuestión pase á informe de Contaduría.

### La fuente de Santana.

Declarase urgente, y es aprobada, una moción que presenta el Sr. Castellanos, proponiendo que se arregle una de las arquetas de la fuente de Santana.

El citado concejal anuncia otra moción para la sesión inmediata, al objeto que sean arregladas debidamente las bombas de riego del servicio de incendios.

### Una denuncia.

El Sr. Vidal denuncia el hecho escandaloso de no encontrarse en el Cementerio la sepultura de un niño, cuya renovación tenía pagada la familia.

Pide que haya más cuidado en ese sagrado lugar, y hace constar su más profundo sentimiento por lo acaecido.

El alcalde responde que todavía falta que ver muchas sepulturas, entre las cuales puede hallarse la referen-

cia, y que semejante desecido es de fecha anterior a la en que se posesionó el actual capellán del Cementerio. Añade que si los restos de ese niño son hallados, lo comunicará en seguida a la Corporación para que ésta proceda en consecuencia.

**El robo del Ayuntamiento.**

También ruega el Sr. Vidal que dé cuenta el alcalde del intento de robo ocurrido noches pasadas en las Casas Consistoriales.

El Sr. Conde satisface el deseo del Sr. Vidal, dando los detalles que ya conocen nuestros lectores, y añadiendo que el Juzgado de instrucción prosigue con actividad sus diligencias para el esclarecimiento del hecho.

**La muerte de la condesa de Bornos.**

Se acuerda que conste en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte de la señora condesa de Bornos, y que le sea comunicado este acuerdo a su heredero el conde de Guevara, con el ruego de que, siguiendo el ejemplo de la caritativa dama fallecida, haga cuanto pueda por Toledo.

**Dos mociones.**

Por último, el Sr. Urosa anuncia dos mociones para la próxima sesión: una referente al modo de venderse el pan en Toledo, y otra, sobre los medios necesarios para que en las Casas Consistoriales haya una vigilancia más segura.

**EL SUCESO DE AYER**

**Dos "frescos," se llevan dos garrapas**

Mariano de Dios Ruiz y León Barquero Ortega, salieron ayer de Bargas, su pueblo natal, en dirección a Toledo, conduciendo un carro, en el que habían de cargar unos sacos de garbanos almacenados en el muelle de la estación ferroviaria.

Una vez en el muelle, el Mariano, cuando ya habían metido los sacos en el carro, dijo a su compañero:

—Chico, sabes que tengo la boca más reseca y áspera que un papel de lija, y no estaría demás que nos tomáramos una copita de cazalla.

León le contestó: —¿Dónde?

—En la taberna de Borja—replicó Mariano.

Mas León, al oírle, lanzó una sonrisa, diciéndole: —¡Vamos, primo, si lo tenemos aquí cerca, para qué ir a otro lado. Y señalando dos garrapas de aguardiente, añadió:

—Esto debe de ser muy bueno para la digestión, carguemos con ellas, y allá, en Bargas, nos lo tragaremos de sobremesa.

Dicho y hecho fué, pues sin perder tiempo, cogieron las dos garrapas del muelle, una vacía y otra llena, y las metieron en el carro muy tapaditas.

Cuando iban a marchar se presentó el vigilante de policía D. Antonio Rodríguez, que presta su servicio en la estación y que había estado observando todo, y les mandó detenerse, haciendo en el carro un registro, y como es natural, sacando las garrapas.

Los bargueños, no pudiendo negar su delito, bajaron la cabeza muy compungidos, siendo puestos a disposición del Juzgado.

**Las subsistencias**

**Informes oficiales.**

El ministro de Gobernación ha facilitado los siguientes telegramas de los gobernadores:

Santander.—El trigo no se cotiza. Las harinas se venden a 49,75 pesetas los 100 kilos; las patatas a 18 pesetas los 100 kilos; la carne de ganado vacuno a 1,70 el kilo, y la de cerda a 19,50 los 11 y 12 kilos.

León.—Las subsistencias que hay en la capital son: 994.700 kilos de trigo y 10.000 de centeno. Los demás partidos de Astorga, La Bañeza, Valencia de Don Juan, Ponferrada, Sahagún etcétera, reúnen en total 190.000 kilos de trigo y 80.000 de centeno. Dentro de una semana faltará trigo para fabricar pan, en el caso de que no se aplique inmediatamente la ley de subsistencia. Urge que el Gobierno facilite trigo porque se les están terminando las existencias a los fabricantes de harinas.

Granada.—Los precios de las subsistencias continúan iguales.

De Córdoba, Lugo, Palencia, Tarragona y Soria anuncian los gobernadores que se han constituido las Juntas de subsistencias.

**Los productos alemanes.**

Noticias de Barcelona dicen que la Comisión del Fomento del Trabajo Nacional ha entregado una nota al gobernador pidiendo al Gobierno que gestione por la vía diplomática que no sufran retraso los productos alemanes que conducen los buques neutrales, pues algunas materias sólo las produce Alemania y el retraso causa grandes perjuicios a la industria.

**TOROS Y COLETAS**

**El Corpus en Toledo.—¿Habrá corrida?**

Hace unos ocho días recibí una carta suscrita por tres aficionados de Toledo, preguntándome sobre si existía algún proyecto de celebrar corrida de toros aquí el día del Corpus próximo.

A mis comunicantes no puedo responderles concretamente. Pero en cambio, me han dado motivo para hacerme mía su pregunta; porque tanto como ellos necesito saber yo si habrá toros o no el día del Señor. Es decir, que estoy ignorante de si hay tratada alguna cosa.

Dentro de tres meses, será ese jueves gordo del año; y si desde ahora no se prepara cartel con lo que Granada, Sevilla y otras poblaciones hayan desechado, se pasará Toledo sin corrida este año, y, por tanto, sin atractivo de forasteros sus fiestas: En España, no puede llevar tanto público ningún festejo popular que no se llame corrida de toros, y éstas han dejado siempre al comercio pingües resultados.

Bueno; pues según mis informes recogidos de labios de toreros, para ese día ya no podría Toledo dispo-

ner cartel ni con los Gallos, Gaona, Posada y Belmonte. Todos están comprometidos. Lo que sí pudiera, era atraerse a nuestra ciudad un contingente grande de público de la Corte, si se organizase un cartel con alguna de estas dos combinaciones:

- 1.ª Vicente Pastor y Luis Freg.
- 2.ª Vicente Pastor, Regaterin y Mazzantinito.

Ninguna de las dos resulta, con el presupuesto de gastos que ocasionó la corrida del Corpus del pasado año ó del 1913, cuando Machaco y Pastor, con el cual no perdió dinero la empresa.

Si en cualquiera de esas dos combinaciones, se procura meter ganado andaluz—que no sé por qué ya tanto abusar en Toledo de los toros de la tierra—acudiría a la capital en ese día un nutrido personal de todas partes.

Tiempo es ya de que la Cámara de Comercio piense en el asunto, por si no quiere «meterse este año en belenes», subarrendar la plaza. Y no hago esta observación a dicho organismo, en el sentido de avisar a sus interesados, sino en atención a que Toledo, ya por unos u otros, no se vaya a quedar en el presente 1915, sin tradicional corrida de toros del Corpus.

**VERDE Y ORO**

**Libros y revistas.**

La revista *Religión y Arte*, publicada en Valencia, aparece en su núm. 26 con el siguiente sumario:

Texto: Impotencia humana, F. N. Garin.—Los nuevos prelados: Doctor D. Javier Irastorza (Ciudad-Real); doctor D. Francisco P. Mas (Gerona).—Carta de Roma, E. Bidoni.—Nuevo Hermano del Refugio.—Museo Diocesano.—Muerte del cardenal Tecchi.—El general de los Jesuitas.—Información eclesiástica: Boletín Oficial del Ministerio de Gracia y Justicia; Vacantes y nombramientos.—Mirando la vida: En el panteón de los vivos, *El Brujo Filisón*.—Impresión: Carnaval, *Tirso Fegamar*.—Necrología.—Correspondencia.—Bibliografía.—Noticias.—Sección recreativa: Miscelánea, jeroglífico y charada.—Calendario: Santoral, notas religiosas, astronómicas y efemérides.

Grabados: D. Santiago Fernández, mayordomo del Manicomio provincial de Valencia.—Muy ilustre señor don Salvador de Coya y Cabieces, administrador del Hospital de Valencia.—Manicomio provincial de Valencia: Grupo de alienadas.—Barbería al aire libre.—Pabellón de locos.—Sala de labor de mujeres.—Nave nueva.—Grupo de alienados.—Comedor de hombres.—Barcelona: Fiesta de natación.—Patronato de la Juventud Obrera de Valencia: Jira campestre.—Bendición de una barca.

Agradecemos el envío y recomendamos a nuestros lectores la lectura del número.

**El que no anuncia, se aísla y se arruina. El anuncio es el medio de relación más poderoso que existe entre los hombres.**

**Probad en DIARIO TOLEDANO y os convenceréis.**

**ESPECTACULOS**

**Teatro de Rojas.**

El estreno de *Curro Vargas* llevó anoche al teatro mayor número de personas que de ordinario, aunque la entrada que hubo no puede ser calificada de buena. Si la empresa renueva el cartel y se decide a bajar los precios, aún puede resarcirse de las pérdidas que ha experimentado.

La obra fué en conjunto bien interpretada, sobresaliendo—¡cómo no!—la Sra. Vicenté, que fué aplaudidísima, sobre todo en el dúo con el barítono Sr. García Soler.

El Sr. Casas, en el *Padre Antonio*, fué muy aplaudido en sus recitados, pues dijo magistralmente los versos que escribió aquel malogrado poeta que se llamaba Manolito Paso.

Paulino Victoriano flojeó bastante. Muy bien el Sr. García Soler.

No estaría de más que la empresa volviera a repetir *Curro Vargas*, pues es una obra que ha gustado, y el público, que parece se va animando, acudiría a presenciarla.

**Horas**

**Noticias**

**Fallecimiento.**

Días pasados falleció en Madrid nuestro buen amigo D. Domingo González y González, acreditado industrial de la calle de Calatrava.

Su muerte ha sido sentidísima en esta provincia de Toledo, donde el Sr. González contaba con infinitos parientes y merecidos amigos.

Reciban su atribulada familia la más sincera expresión de nuestro sentida pésame.

**Un buen servicio.**

Con gusto leemos en *El Imparcial* que por el activo agente D. Emilio Pita han sido detenidas Matilde Barrios, de dieciséis años, y Sebastiana Fernández, sirviente de la anterior, que juntamente con unas orlas de brillantes, valoradas en 3.000 pesetas, se habían fugado de su domicilio, y cuyo servicio le fué encomendado al Sr. Pita por el jefe de la primera brigada, Sr. Fernández Luna, habiéndose rescatado también las alhajas.

**Nueva banda.**

En Villaseca de la Sagra debutará el domingo de Resurrección la banda de música, que a toda perfección está organizando el reputado profesor don Manuel Hernández Picón, director que fué de las de Aranjuez y Getafe.

**Anunciantes**

DIARIO TOLEDANO inserta vuestros anuncios a más elevado precio que ningún otro periódico local, pero lo hace porque su tirada triplica a la de los demás, y su venta en la calle es grandísima.

Como es el periódico que más se lee, el éxito del anunciante es seguro; por eso nuestros precios son mayores.

**Nueva Junta.**

Ayer quedó constituida la Junta provincial de subsistencias, formada

por el señor gobernador, alcalde y delegado de Hacienda.

**El suceso de Ollas.**

Nada tenemos que agregar a las informaciones hechas sobre este suceso puesto que nada existe.

Solo diremos que la joven María se encuentra perfectamente bien, según nos ha comunicado su padre y el Sr. Fernández, médico de Ollas.

**Anunciantes.**

Si quereis vender vuestros productos, anunciarlos sólo un mes en

**DIARIO TOLEDANO**

luego, comparad y vereis prácticamente los resultados.

**VIDA CRISTIANA**

*Santos de mañana 13 de Marzo.*—

Leandro, arzobispo de Sevilla; Rodrigo, presbítero, y Salomón, mártires en Córdoba; Teodora y Ninfadora, mártires; Cristina, virgen y mártir; Eurasia, virgen.

La misa y oficio divino son de esta Feria, con rito simple, color morado.

**CULTOS**

*Santa Iglesia Catedral.*—A las nueve, coro, misa con sermón, Nona y vísperas. Por la tarde, a las tres, completas.

*Convento de San Pablo.*—Las Cuarenta horas. A las nueve, exposición del Santísimo Sacramento; a las doce, estación y reserva.

*Padres Carmelitas.*—A las seis y media, misa en el altar de la Virgen del Carmine. Por la tarde, a las cinco y media, misa.

*Iglesia del Colegio de Doncellas.*—A las nueve, misa conventual y vísperas.

*Iglesia de la Compañía de Jesús.*—(En honor a San José). A las ocho, misa con acompañamiento de armonium. Por la tarde, a las seis, exposición del Santísimo Sacramento, estación, santo rosario, sermón, ejercicios de la Buena Muerte, triduo, bendición, reserva y cánticos a San José. Será orador D. Andrés Alonso Peñacónigo de la S. I. C. P.

**CASA BAYO**

**Exquisitos embutidos**

**45, ZOCODOVER, 45**  
**TOLEDO**

**Imprenta** La casa más moderna y la que cuenta con los últimos adelantos.

**Sobres, facturas, prospectos, recibos, esquelas de defunción, reglamentos y tarjetas.**

**Precios económicos.**

**Carretas, 3 y 5.—Toledo.**

**TOLEDO**  
Imprenta Ibérica de Mauricio S. Gómez  
Calle Carretas, núms. 3 y 5.

**Jose de los Infantes 13, BELEN, 13.—TELEFONO, 22**  
**Especialidad de esta Casa, Alasca Granadinas**

MOKATINA

MOKATINA



# MOKATINA



**Tostación de varias materias vegetales, Saludables y Aromáticas.**

Mezclada dicha sustancia con el Café, comunica, rico, AROMA, SABOR MAS FINO y delicado.

ASI CONSTA EN EL Certificado del Doctor en Farmacia

**D. Ramón Codina Langrín**

Profesor Químico del Laboratorio de Química legal de la Audiencia de BARCELONA

Firmado y rubricado en Barcelona el 18 de Diciembre de 1903.

Unico depósito para TOLEDO y su partido. **CASA AYUSO** Precio del paquete de UN KIL. 2,20 pesetas.

Se garantiza su riqueza, y se facilita un paquetito á prueba con certificados, copia del análisis.

REPRESENTANTE PARA TOLEDO, CACERES, BADAJOZ, CIUDAD REAL, ALBACETE Y CUENCA

**VICTORINO GULLON CABO**

# Almacenes de TALAVERA

**Unico Almacén que presenta surtidos completos en todos los articulos de la presente estacion.**

## Galería Fotografica

# ABELARDO LINARES

**Fotografo de S. M.**

**Calle del Comercio, núms 56 y 58.-TOLEDO**

Esta casa ha construido un patio del más puro estilo árabe, igual á los dos que tiene en sus casas en la Alhambra de Granada, donde se hacen toda clase de retratos, desde lo más económico hasta lo más artístico y lujoso; posee un gran surtido de trajes árabes, traídos expresamente de Fez para uso de las personas que deseen retratarse con ellos. Asimismo, pone á la disposición de sus clientes una gran variedad de mantones de Manila y mantillas. Se hacen ampliaciones, reproducciones, oleografías, revelado de placas y películas, tiraje de pruebas y todo cuanto se relacione con este arte. Laboratorio á disposición de los señores aficionados, placas, papeles fotográficos, películas, reveladores, etc., etc.

Se retrata en la planta baja.

Postales á UNA peseta.



**Imprenta**

La casa más moderna y la que cuenta con los últimos adelantos.

Sobres, facturas, prospectos, recibos, esquelas de defunción, reglamentos y tarjetas.

**Ibérica.**

Precios económicos.

Carretas, 3 y 5.—Toledo.



## Aguas Clorurado-Sódicas Sulfurosas Magnesianas

# Paracuellos de Giloca--(Calatayud)

Las aguas de estos acreditados manantiales contienen una cantidad importante de materia orgánica (lodos minero-medicinales) constituida por los elementos salinos que las integran, mas variadas especies de algas entre las que aprecian la begiatea alba, sulfuraria y gran cantidad de bareigna y glerina. Asociados al uso de agua y convenientemente preparados, los lodos, pueden utilizarse con éxito en las enfermedades de la piel, caracterizadas por una abundante secreción, las úlceras atónicas, cualquiera que sea su naturaleza, en especial las herpéticas y escrofulosas, los infartos ganglionares y las enfermedades de los huesos. También puede ser muy conveniente su aplicación en el reumatismo articular y muscular y en algunas neuralgias rebeldes si se localizan claramente. En estos casos la acción substitutiva que determina en la piel, facilita la curación.

Para informes, pidanse folletos explicativos al administrador del Balneario. De venta, aguas y lodos, en las principales farmacias.